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ORDEN DEL DÍA 
 

1. Palabras de Bienvenida. 
2. Líneas de Investigación – Facultad de Ingenierías UCC.  
3. Expectativas y Retos Empresariales. 
4. Proposiciones y Varios. 

 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 

1. Palabras de Bienvenida 
 

El Dr. Juan Camilo Beltrán, Presidente Ejecutivo de la Cámara de Comercio de Bucaramanga, da la bienvenida 
a la sesión No. 92 del Comité Universidad Empresa Estado de Santander - CUEES, destacando la labor que este 
tipo de espacios han desempeñado en la región y realiza la presentación del Dr. Carlos Aparicio, como nuevo 
Director Ejecutivo de la Comisión Regional de Competitividad – Santander Competitivo, quien también brinda 
un saludo y manifiesta su disposición para seguir trabajando con los diferentes actores regionales. De igual 
forma, el Dr. Aparicio agradece al Dr. Alfonso Prieto, Director de Sede de la Universidad Cooperativa de 
Colombia – UCC Seccional Bucaramanga, por la organización de la sesión del CUEES y destacando la labor que 
esta Institución ha tenido en el país. 
 
El Dr. Alfonso Prieto, da un saludo de bienvenida a todos los asistentes expresando su agrado porque la sesión 
del CUEES se esté desarrollando en esta ocasión en las instalaciones de la UCC, y resaltando la labor que hace 
el Comité Universidad Empresa Estado, al articular los sectores privado, público y académico en pro de 
iniciativas para el desarrollo de Santander. 
 
2. Líneas de Investigación – Facultad de Ingenierías UCC. 

 
El Dr. Fernando Colmenares, Jefe Nacional de Investigación en Ingeniería de la Universidad Cooperativa de 
Colombia, inicia su intervención compartiendo a los asistentes datos generales de la Universidad, los 
municipios donde hace presencia, la localización de los Grupos de Investigación en Ingeniería con los que 
cuenta y sus respectivas líneas de investigación. A continuación hace referencia a las colaboraciones 
internacionales que han hecho algunos de los grupos, destacando casos de proyectos con institutos en Italia, 
Polonia, Noruega y Reino Unido.  
 
Para finalizar menciona algunos de los proyectos desarrollados por los grupos de investigación, como el 
análisis químico de la composición del gas, la optimización de operaciones y acciones de mantenimiento en 
turbinas de gas para reducir costos y extender su vida útil, y la aceleración de las corrientes marinas y fluviales 
de Colombia; programas de articulación entre academia e industria y/o sociedad. 

3. Expectativas y Retos Empresariales. 
 

• Retos Empresariales - Pretecor 
 
El Dr. Iván Martínez Carrascal, Gerente de Pretecor, comienza su exposición haciendo un recorrido por la 
historia de la empresa, las plantas de producción con las que cuenta y los productos y servicios que ofrece, 
destacando que a la fecha llevan 1.6 billones de unidades instaladas entre el territorio nacional, Venezuela, 
Panamá y Jamaica. Igualmente comenta que la compañía maneja un modelo para el crecimiento 
organizacional basado en los pilares de eficiencia, innovación y rentabilidad. 
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Seguidamente enuncia el mercado objetivo de Pretecor, afirmando que la empresa quiere llegar a países como 
Perú, Chile, Panamá, Costa Rica, entre otros.  Para terminar menciona algunas de las entidades con las que la 
compañía ha realizado alianzas estratégicas, y los sectores objetivo que quiere alcanzar con los productos en 
concreto y fibra de vidrio, que desarrolla y comercializa la empresa. 
 

• Retos Empresariales – Salsan 
 

La Dra. Solly León de la Salsamentaria de Santander - Salsan, comienza explicando que hará referencia al 
programa “Sistema de gestión en Innovación” que actualmente está desarrollando la empresa. Para tal fin 
enuncia las expectativas que tiene la compañía con el programa, entre las que se encuentran la creación de 
la cultura de innovación en los procesos asociados a una metodología, el desarrollo del pilar de innovación 
como una ventaja comparativa frente a los competidores existentes en el mercado, y el incremento del Ebitda 
de la empresa con base en el lanzamiento de nuevos productos exitosos. Finalmente hace alusión a los retos 
en innovación que tiene Salsan, entre los que se encuentran el lanzamiento de una línea funcional de 
embutidos para el año 2017, baja en sodio, colesterol y grasa, y el desarrollo de una línea de productos sin 
necesidad de refrigeración. 
 

• Retos Empresariales – Nexans 
 

El Dr. Edgar Jaimes, Gerente Técnico de Nexans, manifiesta que la empresa se encarga de la fabricación de 
conductores eléctricos y hace un breve recorrido por la historia de la compañía, destacando que inició labores 
en el año de 1986 bajo el nombre de Cables Eléctricos de Santander, y luego en el 2007, fue comprada por la 
multinacional francesa Nexans. Para continuar manifiesta que la compañía cuenta con varios centros de 
investigación ubicados en países como Francia, Alemania y Corea, los cuales tienen como objetivo agregar 
valor a los productos que fabrican. De igual forma presenta el modelo de innovación que maneja Nexans, lo 
que espera la empresa del Pacto por la Innovación, y finalmente expresa que cuando se desarrollan proyectos 
se requiere de disciplina y compromiso para lograr el éxito de los mismos.  
 
4. Proposiciones y Varios. 

 
➢ El Dr. Jorge Cortissoz, de la Red Santander Responsable y Sostenible, invita a los asistentes a participar del  

“Tercer Encuentro de Responsabilidad Social Empresarial”, el cual tendrá lugar el 13 de Julio en la 
Universidad Autónoma de Bucaramanga. Así mismo informa que el enfoque del taller será sobre 
competitividad y rentabilidad de la RSE, da a conocer la agenda del evento, los expertos encargados de 
dictar las charlas y el trabajo que se proyecta realizar después del taller. 
 

Siendo las 9:30am el Dr. Juan Diego Méndez da por terminada la reunión agradeciendo a los asistentes su 
compañía e invitando a todos a acompañarnos en la próxima reunión el día 29 de Julio. 

 
 
 

 
 
En constancia firman, 
 
          
 
 
 

  
 
 
 

 
Carlos Alberto Aparicio 
Responsable de la Reunión 

 Juliana Niño Vargas 
Secretaria de la Reunión 
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